

## Restringiendo el ingreso de tuberculosos

Ayer fue presentado a la consideración del Congreso un proyecto de ley tendiente a restringir el ingreso al país de personas atacadas de tuberculosis.

Dicho proyecto pasó a estudio de la Comisión respectiva.

Nosotros creemos que esa iniciativa debe dársele la importancia que merece, y no restringir, sino prohibir del todo la entrada al país de toda persona no sólo que esté atacada de la enfermedad blanca sino de muchas otras que son contagiosas y malignas.

En tal caso se debiera reformar la Ley de Inmigración, para evitar la propagación de muchas enfermedades que sean importadas con motivo del ingreso de gentes atacadas de miles de males perniciosos.

## Duelo en Guadalupe

En la ciudad de Guadalupe dejó de existir la apreciable señora doña Etelevina Argüello de Zeledón, esposa de don Napoleón Zeledón.

Los funerales se verificaron hoy a las once de la mañana en el templo de aquella ciudad, y fueron muchas las personas que acompañaron sus restos hasta el cementerio.

Enviamos nuestro más sentido pésame al señor Zeledón, como también a sus hijos, hermanos y demás familia doliente.

## Comida mensual de la Cámara de Comercio

Se había anunciado para el sábado pasado la comida mensual de la Cámara de Comercio, pero inconvenientes de última hora impidieron verificarla, por lo que se ha resuelto que se verifique el sábado próximo en el Hotel Continental.

## García Flamenco

Mañana continuaremos nuestros comentarios respecto a la muerte del maestro salvadoreño García Flamenco, que tanto se discute ahora.

Y como ya lo hemos anunciado, los comentarios que hagamos sobre el particular estarán basados bajo la más estricta imparcialidad, pues nos proponemos dar una nota de esclarecimiento sobre este asunto, dejando al margen toda cuestión de política.

## COMENTARIOS Y NOTICIAS

# Una Partida Perdida

La Municipalidad de San José ha perdido la partida en el Congreso en cuanto a su solicitud de derogar la ley que creó las Comisiones Técnicas. El Congreso aprobó el dictamen de la comisión legislativa contrario a la derogatoria de la dicha ley. Sin embargo, el debate promovido al rededor del dictamen ha sido interesante y revelador. Dentro del Congreso hay opiniones muy autorizadas adversas al sistema de Comisiones como funcionan actualmente: por pocos votos pudo obtenerse un resultado contrario. Interesa ésto más que la votación obtenida, porque advierte al país que la institución introducida en nuestra vida municipal, produce un estado de inconformidad que unos sienten y que otros se explican claramente. El Congreso pudo racionalmente evitar esto, que es un mal para la República, porque debemos habituarnos a vivir leyes que siquiera se acomoden al consentimiento del mayor número que no de todos, porque no sea siempre esto último posible. Pudo evitarlo acogiendo la insinuación hecha por uno de los señores diputados para que nueva comisión conociera del proyecto y tratara de sugerir una solución discreta de este conflicto. Todo se reduce a acomodar las comisiones dentro del mecanismo de las municipalidades sin restarle poderes esenciales a éstas. Y era posible hacer algo más: es decir, generalizar el procedimiento para cuando estas o aquellas municipalidades lo requieran. De este modo seguiríamos viviendo repúblicamente y sin violencias. Algo tenemos que decir, en cuanto nosotros hemos participado en este debate, al finalizar esta primera situación del proceso y es lo de que, si convenimos con el régimen de comisiones municipales, como cuerpos simplemente administrativos, no vemos qué dificultad hay en regular las cosas, como tampoco vemos lo que otro: lo de que el ejecutivo haga del asunto causa propia. El interés del ejecutivo es recomendable en su afán de normalizar la vida municipal. Aun es admisible pensar que la organización municipal descentralizada que

hemos ensayado, se encuentra en un período de grave crisis: casi ha fracasado. Habría que hacer el estudio del negocio en su totalidad y como consecuencia de ello, formular una reorganización general del sistema. Entonces sí cabríamos las comisiones técnicas para hacer más eficaz la acción de los municipios.

Esta es una advertencia de otra naturaleza, especialmente para los editores del periódico. En nuestro artículo de ayer decíamos: "no se deje la puerta abierta a un grave peligro, a cualquier especie de gobierno de sacristanes en que un cura haya de ser quien dé la norma del libro que debe entrar al país sin pagar derechos, porque entonces sólo entrarían los libros con autoridad eclesiástica". Se ha agregado en la frase un aditamento que no hemos autorizado, que redundante y que a nada viene. Como dijimos nosotros la cosa, basta y sobra. Hablar de la censura que hubiera de ejercer un cura supone todo un sistema de ideas y no hay para que definirlo. Qué quiere decir eso de que un cura no dejaría entrar al país libros de sociología o de tendencias radicales y que eso sería un perjuicio para el desenvolvimiento de las ideas liberales. En primer lugar, hay libros de sociología cristianos y luego es natural pensar que un cura atajaría los libros radicales contrarios a su fe religiosa. Esta argumentación es infantil, y nosotros no tenemos porque hacerla ni queremos cargar con ella. Tanto más cuanto que en el uso de ciertos términos, como este de *ideas liberales*, nos reservamos un pleno de derecho de emplearlos cuando lo creamos necesario y de darles el sentido que convenga a nuestra argumentación: pueden estar seguras muchas gentes de que en nuestro liberalismo no nos codeamos con toda clase de liberales. Y finalmente, respétemos el derecho que tenemos de responder sólo de nuestros propios errores.

RÓMULO TOVAR

## Independencia del Perú

*Hoy es un día de gloria para la gran República del Perú, porque festeja el aniversario de su Independencia.*

*Y nosotros participamos de ese regocijo porque el Perú es una de las naciones sudamericanas que constituyen un hermoso exponente de los ideales hispanoamericanos y es baluarte de las democracias americanas.*

*Perú se afina a nosotros por su raza, su idioma, sus aspiraciones y por la sangre de sus hijos. Y por ello, en este día glorioso de fiesta nacional, nosotros compartimos su alegría y en su digno representante Excelentísimo señor Encargado de Negocios don Horacio C. García, enviamos al Gobierno y pueblo peruanos nuestro fraternal saludo, que hacemos extensivo a la colonia peruana residente en nuestro país.*

N. velas de varios estilos, silitelas en la

Dirección de La Prensa, casa Falco

## 35.000 colones gastados en el Resguardo de nuestra frontera Norte

Con motivo de los últimos acontecimientos ocurridos en la costa atlántica de Nicaragua, en que los liberales iniciaron un movimiento revolucionario, el Gobierno de nuestro país hubo de mandar gente armada para guardar la neutralidad e intereses de toda la región Norte.

Y con motivo de ello ha habido necesidad de presentar al Congreso un proyecto de ley, para ampliar el presupuesto de la Cartera de Seguridad Pública, del corriente año, en las siguientes partidas:

Comisiones de Policía seis mil colones; Eventuales del Ejército veinte mil colones y Eventuales de Policía nueve mil colones.

En total, que costará al Gobierno el conflicto interno habido en Nicaragua la no despreciable suma de ₡ 35.000.

## Funerales y entierro de don Luis Astorga

Imponente resultó la manifestación de pesar que se brindó al querido amigo y culto caballero don Luis Astorga durante sus funerales y entierro que se verificaron hoy, en el templo de la Soledad, saliendo el cortejo hacia el cementerio general.

Luis, el amigo distinguido y caballeroso supo captarse infinidad de simpatías en nuestra sociedad y por ello, y por su apreciable familia, fué que la manifestación de pesar resultó como era merecido que se le tributara a él.

No hubo invitaciones personales y sin embargo fueron muchos, pero muchos los que concurrieron hasta el cementerio, para demostrar la posttrinitaria manifestación de cariño al amigo correcto y sincero.

Nosotros, al consignar esta dolorosa noticia enviamos nuestro sentido pésame a sus padres, don Manuel Astorga y doña Avelina Sanabria de Astorga, sus hermanos Diomedes, Fabio, Emérita, Ovidio y Emilia Astorga y Patrocino Arrieta Leiva y doña Elia Astorga de Arrieta y en general a toda la familia doliente.

## Trataba de abrir una puerta

Un sugeto desconocido trató de abrir la puerta de la casa de habitación de don Telesforo Torres, en el barrio de la estación del Atlántico, ayer a eso de la dos de la madrugada.

Y el individuo en cuestión se vio de una llave falsa y su intento no lo pudo llevar a cabo por cuanto un hijo del señor Torres advirtió lo que estaba haciendo el sujeto.

Este emprendió la fuga apenas se vió sorprendido, dejando la llave puesta en el agujero de la cerradura.

## Algo que se pasa de lo corriente

Centro de selecta reunión es la cantina del Hotel Metropolitan, donde se preparan los mejores cocktails, que están en moda ahora por su costo exquisito.

En dicha cantina se consiguen los mejores licores y los más aromáticos tabacos que constituyen las delicias de las personas de buen gusto.

Allí es donde los elementos de nuestra sociedad se dan cita para saborear las "Mañanitas" y los aperitivos de antes de comida.

## Tipos de cambio

New York.....	400 5/2
Londres.....	390
París.....	51
España.....	111
Italia.....	310
Suiza.....	388
Bélgica.....	51
Berlín.....	401 5
Amsterdám.....	49 7/2

# EL MAESTRO GARCÍA FLAMENCO

## ¿Fué incinerado vivo o no?

Nosotros, con la tranquilidad que el caso nos requiere hemos seguido la polémica histórica sobre la muerte del maestro García Flamenco, tan llevada y traída en estos momentos en que se inauguró patrióticamente un humilde monumento a su memoria, al cual acto abrió su discusión posterior e inconveniente el ciudadano Presidente de la República Licenciado don Ricardo Jiménez.

A todos los que intervienen en este asunto, los conceptuamos como caballeros, desde el momento en que intervienen en buena lid a una discusión que es más de conciencia que de detalles superfios e carácter político.

Bien está que se discuta un pasaje de nuestra historia, para dilucidar puntos que por apasionamientos humanos en lo tocante a política, toca esclarecer. Pero esto, como otras muchas cosas, se debe dejar al transcurrir del tiempo? Nosotros creemos que sí. Pero están tan empeñados los ánimos que, nos creemos en nuestro deber de hacer ciertas deducciones—sin animo de herir susceptibilidades—en el caso que nos ocupa.

Y desde luego, vamos a ir en contra de la tesis del señor Luis Demetrio Tinoco.

Porque veamos el asunto, no como testigos presenciales, sino como jueces que han escuchado serenamente los alegatos de ambas partes.

Y en ello hay una contradicción pecaminosa que nuestros juristas bien pueden tomar como base de estudio para un proceso que revestirá caracteres primordiales.

Veamos:

El ciudadano ex-Presidente ha declarado—(¿estará equivocado?) que entre veinte muertos (quien sabe si heridos) sólo se recogió el cadáver del maestro Marcelino García Flamenco.

En esto cabe pensar:

¿Qué interés había en recoger el cuerpo de determinada persona?

¿Por qué si había interés en desbaratar la revolución, no se recogieron otros cadáveres que yacían tenidos junto al salvadoreño García Flamenco?

No se negará de las declaraciones expuestas que a él sólo se le recogió en ese momento de muerte.

Y esto revela—como es lógico pensarlo— un afán determinado por un individuo que aún después de muerto molestaba a la conciencia pública para la cual, en aquel entonces, predominaba un absolutismo de gobierno intransigente.

Otra declaración dice: García Flamenco, cuando caímos extenuados por el cansancio, lo acibillaron a balazos y luego, vimos—(yo, Castro Argüello)— que lo llevaban sobre una bestia e iba quejándose.

Bien: esto demuestra que hasta ese entonces iba con vida.

Y estando él con vida, y habiendo otros revolucionarios allí, caídos por el cansancio, fue agredido a tiros o a culatazos.

¿Para un caído es humano esto? Después se dice: se le llevó y oí sus lamentos. Bien pudiera ser nerviosidad del declarante. En un momento de tragedia, como ésa, impera más la conmoción del momento que la tranquilidad de que se disfruta en un hogar. Eso es lógico. ¿Quién puede dar fe exacta de un momento de angustia? Eso es difícil.

Más, si en ese instante, cayó García Flamenco y otros compañeros, y todos ellos en el "Guindo del Ariete", ¿por qué no se procedió por igual con todos, ya que todos formaban grupo de irreconciliables enemigos?

Lo natural en ese caso sería llevar a los allí caídos a donde se llevó a García Flamenco, para que todos corrieran igual suerte que él, bajo el poder del enemigo.

Pero pareciera en esto acallar la voz de un extranjero que fué testigo del hecho sangriento de Buenos Aires, allá hacia el Sur, cuando lanzara su voz de protesta por lo que él presenciara o tuviera conocimiento de lo mismo.

De aquí, en lógica consecuencia se deduce que, aunque no lo quemaran vivo, había el justificado interés para los del Gobierno de Tinoco, en hacerlo desaparecer, a como ellos lo creyeran conveniente, con el exclusivo fin de que no continuara en sus revelaciones que bien podían perjudicarles.

Vamos a otro detalle:

¿Por qué sólo el cadáver de García Flamenco se incineró en aquellos momentos trágicos?

En este caso, la lógica aconseja que, si fueron humanos con aquel pobre hombre, también lo pudieron ser con otros muchos que cayeron muertos en el campo de esa acción que puede ser gloriosas para unos y para otros.

Sin embargo, sólo a García Flamenco se incineró de una manera rápida.

¿Y a qué esa rapidez?

El no era una podredumbre social ni material para que sólo con él se procediera así.

Y entonces, con ese hecho sólo se revela un interés marcado de hacerlo desaparecer.

Y no se nos negará tampoco que un cadáver pudiera hablar. Esto lo comprenden todos: separada el alma de la materia, ésta no articula movimiento ni palabra alguna. Y no haciéndolo, ¿por qué se le temía?

Cosas son estas que hacen reflexionar mucho sobre el particular.

Ya seguiremos en estos comentarios, sin apasionamiento ninguno, para ver si este hecho se pone en claro.

De los datos que estamos recopilando, no se crez que vamos a hacer un uso netamente parcial.

ROGELIO GOLCHER

## El asunto de la Municipalidad y de las comisiones tratado ayer on el Congreso

Ayer hubo un largo debate en el Congreso al conocerse del dictamen desfavorable a la gestión de la Municipalidad para introducir reformas a la Ley que creó las Comisiones Técnicas.

Tercieron en él algunos de los señores diputados, teniendo sus adversarios, entre ellos al señor Alvarado Quirós quien expuso que, a pesar de estar de acuerdo con las Comisiones, creía conveniente acceder a lo solicitado por los señores regidores, pues eso era muy equitativo toda vez que se pretendía únicamente desligar atribuciones.

El diputado Arias defendió el dictamen.

Allí se dijo que a pesar de la existencia de las Comisiones no había buenas calles y no se notaba las obras de progreso en la ciudad. Y que habiendo también Municipalidad, tampoco se notaba el provecho general.

Al final del debate fue aprobado el dictamen adverso a dicha gestión, habiendo votado en contra del mismo trece diputados.

Ya de antemano se sabía el fracaso de tales gestiones municipales.

## El Departamento de Agricultura recibió informes de nuevas invasiones de langosta

Ayer fuimos informados de que por la Cruz, frontera Norte, había invadido el país algunas mangas de langosta.

Sobre el particular, el Departamento de Agricultura ya ha va plaga, el Departamento de Agricultura ya ha dispuesto lo necesario, pero no de nuevas invasiones de chapulín sino la apertura de grandes zanjas a donde es arrojado el saltón y luego cubierto con tierra.

Un delegado de ese departamento partirá por la región afectada con el saltón a fin de dirigir los trabajos para destruirlo.

El saltón es más peligroso para la agricultura.

### LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmover los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración: \$ 0.20 ej.

Mi amigo Julio, Adrián del Valle Abnegación, J. Sanjurjo Las santas, Federica Montseny Mi hermana, José Martín Madre, Antonio Maymón Naufragos, Adrián del Valle Redimida, Fernando Claro Amor maldito, Federico Urales Madrina de guerra, José Martín El hereje, J. Sanjurjo La bella aldeana, Federico Urales Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo El pecado del amor, Ricardo Vique Los hijos de la calle, F. Montseny ¡Madres!, Rogelio Arnau Esperanza, Ignacio Cornejo Maternidad, Federica Montseny Amor y sacrificio, Solano Palacio Pigmalión, Carlota O'Neil Peregrino de amor, Federico Urales La atonía, Angela G. aupeza

LIBRERIA FALCO  
Avenida 7ª Este, Núm. 344  
Apartado 638 — Teléfono N° 71

### Sastrería R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197  
Pasaje Jiménez : San José.

Imp: GERMINAL

### Representante de la AEG

El representante de la AEG, casa industrial alemana, Mr. Otto Rusche, partió ayer para Guatemala, en viaje de negocios relacionado con la casa que él representa.

El señor Rusche, al terminar las negociaciones con nuestro Gobierno, va al resto de Centroamérica a entablar gestiones de la índole a las hechas ante el señor Presidente de la República, y principalmente sobre electrificación de ferrocarriles.

### Antojos

Déjame modelar sobre tu duro seno, una copa clásica de arcilla, que trasmite a las gentes del futuro la gloria de tu cuerpo sin mancha. Grabaré en un sutil bajorrelieve los lineamientos de tu rostro blanco, y en un bloque de Paros-rosa y perpetuaré los ritmos de tu fino. Cuando hayan muchos siglos ya si algún sabio tu busto descubierto dirá que fué ese busto modelado cuando Venus pasó sobre la tierra.

Adán Ceala

COCINAS de Canfin



2, 3 y 4 huecos

Sin mecha  
Sin olor  
Sin humo

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste Botica Francesa

## Como resultado de los escándalos de Siquirres, fueron destituidos algunos empleados

Las investigaciones el Tesorero, el Contador practicadas en la Tesorería de la Municipalidad de Siquirres han dado como resultado que el desfaldo asciende a más de 25 mil colones.

Esto, y la resolución municipal tomada últimamente, ha motivado en aquella población diversos comentarios.

La resolución municipal a que nos referimos anteriormente se relaciona con la destitución de tres de los principales funcionarios de aquella Corporación, y que son

Don Samuel González para Tesorero, a don B. Alvar Sáenz para Secretario y para Contador. Estos nombramientos han sido muy bien vistos por el público.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

# Las declaraciones del Secretario de Gobernación

## Conferencia entre regidores y el Presidente de la República

Ayer fué día de gran movimiento entre los señores regidores, y no era para menos debido a las declaraciones hechas por el Secretario de Gobernación, las cuales hicieron muy mala impresión en el ánimo de algunos de ellos y motivaron muchos comentarios en el público.

Debido a eso, varios de los municipales pasaron la mañana de ayer en conferencias, abordando el asunto en todos sus aspectos.

Hay algunos que no quieren volver a la Municipalidad, pero otros opinan que no deben desintegrar esa Corporación, ateniéndose para ello que no fué el Ejecutivo, sino el pueblo quien los llevó a ocupar esos puestos, debiendo entonces corresponder a la confianza que en ellos deposita.

Que el Gobierno nacional exponga sus ideas en pugna con el criterio de los regidores, eso nada tiene que ver con la buena marcha de los asuntos comunales.

Ayer mismo, el Presidente de la Municipalidad, don Santiago Güell tuvo una conferencia con el Presidente de la República, para lo cual fue llamado.

El señor Güell acudió inmediatamente después de haber sido invitado a esa reunión y trató con el ciudadano Presidente el asunto que ha originado la disidencia de todos los regidores.

Como resultado de esa conferencia habrá hoy una reunión privada en la Municipalidad, en la cual el señor Güell informará a sus colegas de lo que conversó con el Jefe del Ejecutivo.

Y de esa sesión privada se deducirá si volverán o no a sus puestos los señores municipales.

Hay la creencia de que si volverán, al menos la mayoría de ellos.

### LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344  
CASA FALCO  
Apartado 633 — Teléfono N° 71  
A UN COLON EL TOMO

- La guerra del Paraguay, A. Rebaudé  
Bajo el azul, J. A. Bertazzi  
Holoocausto, poesías, José de J. Núñez Domínguez  
Principios de crítica, M. Vincenzi  
Centro y Sud América, Gustavo Alemán Bolaños  
Aroma de santidad, L. Montalbán  
Fausto-Asa, novelas, pasta, Turgenoff  
Nerto, ilustrada, pasta, F. Mitral  
De la vida que pasa, Ramón Quesada  
Amor imposible, novela, Jack Wilson  
Jerusalén en Dalecarlia, novela, pasta, Selma Lagerlof  
Amado Nervo, Eduardo D'Ory  
Jacob Ortiz, Hugo Foscolo  
Anima expuesta, Alfonso Castro  
Libro del mar, poesías, C. Sabat E.  
Melancolía serena, poesías, Juan Ulloa  
Dos almas fuertes, novela, Mario Zamorano  
Ideaciones, Juan Mas y Pi  
Enfermedades de la nutrición de los riñones, pasta, Enrique Reale  
La infancia delincuente en Costa Rica, Ramón Rojas Corrales  
El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot  
El socialismo y el Congreso Europeo, A. Fabra Rivas  
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot  
El nombre de hierro, novela, Bianco-Fombona  
Propaganda socialista, Pablo Iglesias  
Recogimiento, Rogelio Sotela  
Pitágoras, A. Davies  
Filosofía zoológica, Juan Lamarck  
La vida universal y el origen de los seres.—La doctrina de la generación voluntaria, Victor Delino  
Flores, drama social, J. P. Chardón  
Origen de la familia, 2 tomos, Federico Engels  
Poli romías, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia  
El tesoro del Rajah, novela, A. Castro  
La Bélgica que yo vi, José Subirá  
Ibsen y su obra, Clemencia Jacquinet  
Memorias de un desmemoriado, Luis Ruiz Contreras  
Norteamericanización de Centro América, Vicente Sáenz  
El nuevo Dios, Barón d'Holbach  
El Catolicismo y sus luchas con el Estado, 2 tomos, D. Lubén  
Socialismo y Anarquismo, L. Fabbri  
La Democracia y los hacendistas, Francis Delaisi  
Hacia la Universidad futura, E. Nelson  
Miguel Servet y Calvino, A. Dide  
Perfume de belleza, J. Fabio Garnier  
La Ciencia Moderna y el anarquismo, Pedro Kropotkin  
Educación femenina, por varias distinguidas escritoras  
La impiedad triunfante, L. Ferri  
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos, Burnouf  
La única salvación, P. J. Proudhon  
Antología de escritores jóvenes argentinos  
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo  
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sax  
Madreporas, poesías, José E. Losada  
Problemas de España, S. Alba  
La herencia de Cairana, expresidente de México, Lic. Bias Urrea  
La República de los Soviets, Luis Araquistain  
De frente al ateísmo, L. Arreat  
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot  
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau  
El laud en el valle, poesías, H. Fierro  
Virje y novela política, conferencia, Ortega y Gasset  
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós  
El resplandor del ocaso, F. Sotter  
Cuñus de amor y de tragedia, Vicente Sáenz  
Fanatismo político y religioso, Pères Gaidos  
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Román Rolland  
Los venenos de la inteligencia, J. Richet y V. Delino  
El Padre Miguel Mir, F. Vials y Torrero  
Comedia de amor, Ernesto María  
Fuegos fatuos, poesías, Juan Rafael Guerra  
Las renuicias, comedia en tres actos, Pablo Hervieu  
El individuo y la sociedad, J. Grave  
Federalismo, socialismo y antiteologismo, M. Bakounin  
Parabolas, Guyau  
Historia de las ideas morales, P. Gillet  
El mundo nuevo, Luisa Michel  
**LOS GRANDES POETAS**  
Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante Alighieri, Shelley, Maquiavello, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Whitman, Pascal, Leopardi, Baudelaire, W. L. Whitworth, Casarquivita, Ma'arino, etc.

### Programa

DEL CONCIERTO QUE DARÁ LA BANDA MILITAR A LAS 20 HS. (8 P.M.) EN EL PARQUE CENTRAL BAJO LA DIRECCION DEL MAESTRO LOOTS

1a. Atalia, Célebre Marcha, Mendelssohn.  
2a. Las Vísperas Sicilianas, Obertura de la Opera, Verdi.  
3a. Lohengrin, Preludio, Wagner.  
4a. Capriccio Italiano ..... Tchaikowsky.  
5a. Baile Egipcio, en 4 números, Luigini.

Sau José, 28 de Julio de 1926.

### Voz profunda

Soy cristiana, de cómo se ea v z de ponerse en é- cracia total. Creo que al rico, cuando ve Ud. que cristianismo, con profundo sentido social, puede salvar algo no march bien? a los pueblos. He escrito 3 —¿Está Ud. general- mente de buen humor, libre de rabietas? mo quien habla en soledad. Porque he vivido muy sola 4 —¿Piensa Ud. siempre en todas partes. Mis maes con su propia cabeza, sin tros en el art y para regir dejarse llevar fácilmente de la vida: la Biblia, El Dante, de opiniones extrañas? T-gore y los Rusos. Vengo 5 —¿Puede Ud. conser- var su sangre fría en algún de campesinos y soy uno de ellos. Mis grandes amores accidente? son mi fe, la tierra y mi poe- 5 —¿Le mueve a sana re- sía. fl-xión, sin causarle cojo, el que le digan sus defectos? —

JOSÉ VASCONCELOS.—Consi- 7 —¿Le respetan sus su- dera a Costa Rica, la más balternos y están siempre dispuestos a colaborar con cultura y civilizada de las Ud. en todo y por todo? naciones latinoamericanas, por 8 —¿Puede Ud. mantener que en su corto territorio la disciplina sin alarde de su ha hecho en proporción más autoridad? que las otras.

GABRIELA MISTRAL.—MI 9 —¿Le han elegido a estimación más profunda en Ud. alguna vez, por su tacto y habilidad como Jefe, Centro América, es Costa para tomar a su cargo un Rico. Conozco y aprecio a grupo de descontentos? sus maestros. Conozco y aprecio a sus escritores. Me parece un modelo para los 10 —¿Sabe Ud. resolver diplomáticamente una difi- países pequeños, por su culta y, sobre todo por su amidad de su contrario? dignidad. Equivale al Uru- 11 —¿Puede Ud. lograr que sus subalternos hagan lo que les mande hacer sin que se recientan de su au- toridad? del Sur.

### Sección Informativa

#### Para Siquirres

Con motivo de los char-hillos habidos en la Municipalidad de Siquirres se nos informa que el nuevo Contador Municipal de aquella localidad lo será el conocido joven don Bolívar Sáenz, quien es persona muy entendida en la materia, pues estuvo durante muchos años desempeñando puesto de consideración en la Municipalidad capitalina.

El señor Sáenz es merecedor de ese puesto por su pericia y sus buenas cualidades.

#### Le cayeron unos adobes

Ayer en la mañana, el peón Narciso Fuentes recibió algunos golpes al caer sobre la espalda tres adobes de una pared que estaba derribando.

Otro compañero le advirtió del peligro, pero él no se preocupó de ello, hasta que le ocurrió el accidente que por poco le cuesta la vida.

Fue conducido a su casa de habitación situada en el barrio Luján.

#### Pensamientos

- No os limpiéis sólo por fuera, uñas; mirad los corazones y la almas.
- No os limpiéis sólo por fuera; limpiad también por dentro.
- No os acuseis los unos a los otros; quitaos la propia miseria y la miseria acabará.
- La fraternidad no puede establecerse sin el amparo de la justicia.
- La fraternidad, en el sentido universal de la palabra, es el principio organizador de todas las cosas. — Proudhon.
- El amor a la Patria es a los pueblos, lo que el amor a la vida es a los individuos.
- La fraternidad es la liga de las almas. — Lamartine.
- No hay ambición más noble y legítima que la que se funda en la satisfacción de las verdaderas necesidades de los pueblos.
- Thiers
- La Historia, es la clínica donde se aprenden las enfermedades DE LOS PUEBLOS. — Castelar.
- El conocimiento de un error es el primer paso en el camino de la verdad. — Demoulin.
- No hay cosa que dé más firmeza a la superioridad y nobleza de un alma, que el DESINTERÉS.
- Montaigne
- La civilización no consiste tan sólo en el mayor poder físico, estético o intelectual de una nación; consiste, sobre todo, en su mayor poder social, en su espíritu siempre abierto a los grandes ideales de amor, en su rigidez en el cumplimiento de sus deberes cívicos, y en la moralidad de sus instituciones públicas y privadas.

#### CUALIDADES DE TODO JEFE

La revista inglesa "Efficiency", ha publicado recientemente las siguientes preguntas destinadas a personas de mando:

1. —¿Se ha hecho usted alguna vez el propósito de gultarse un vicio cualquiera y lo ha conseguido?
2. —¿Sabe Ud. contener.
3. —¿Tiene Ud. la suficiente paciencia para tratar con gente difícil de convencer?
4. —¿Puede Ud. sostener una disputa sin perder los estribos, ni decir cosas de las que tenga que arrepentirse más tarde.

**LA ESPAÑA**  
**ALMACEN DE ABARROTES**  
**Fábrica de Velas, Jabón y Fideos**  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 604

#### El Camino de la Fortuna

- 1°.—Nacer sin un centavo.  
2°.—Trabajar sin de canso y economizar desde el principio.  
3°.—Examinar sus libros y hacer diariamente el balance de sus cuentas.  
4°.—Obrar con rapidez y decisión.  
5°.—Saber siempre lo que se desea. Así hizo v.
- Carnegie (Multimillonario)



**LAVOL**  
En un Minuto se Acaba la Comezón  
Lávese con Laval, cuando su piel enferma le atormenta por el escozor y la comezón—las primeras gotas calman y refrescan—desaparece la comezón—el ardor del eccema se corrige—el alivio es casi instantáneo. Al cabo de un minuto, sentirá Ud. la comodidad que no había experimentado en muchos meses, quizás años. Laval da nueva vida a la piel—hace desaparecer las úlceras, costras, erupciones, manchas, barros y rugosidades—permite que su piel adquiera de nuevo una superficie sana, limpia y tersa. Laval es la aplicación tónica ideal para las enfermedades de la piel y el cuero cabelludo. Penetra en los tejidos—da flexibilidad a la piel, sin dejar manchas ni olores desagradables. Su mismo médico le recomendará Laval, como lo han hecho diez mil médicos en los Estados Unidos. Ha curado casos de enfermedades de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso. Fabricado en los Laboratorios D. D. D. de Chicago, y de venta en todas las buenas droguerías y boticas.

**Dr. Herdocia**  
Médico y Cirujano  
de la Facultad de Medicina de París  
**Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta**  
HORAS DE OFICINA  
de 10 a 11.30 y de 2 a 4  
Contiguo al TEATRO VIRI-D-DES

OYE: Cuando pienses en la grandeza de tu patria, no la juzones:  
Ni por el número de sus kilómetros cuadrados;  
Ni por los millones que guardan sus bancos;  
Ni por la altura de los edificios de sus ciudades.  
Recuerda que en la República Argentina hay 40 117 maestros y directores de escuelas primarias; más de 40 000 personas que están por enarando, día a día el porvenir. El porvenir mejor que saldará de almas mejores.

BUNEM, Buenos Aires

**Ricardo Falco**  
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

### Decálogo de la Hija

- 1 — Ama a tu madre más que a todas las mujeres.
  - 2 — No abrigues pecas mientras que no pueda conocer tu madre, ni cometer actos que ella no deba ver.
  - 3 — Declárate culpable, antes que mentir hipócritamente.
  - 4 — Sé en tu casa la que con amor y alegría desvanzas amarguras y atenuas tristezas.
  - 5 — Piensa en ser modesta antes que bella y siempre buena.
  - 6 — Ten convicciones sinceras. Fé pura, conclmientos sólidos e inagotable caridad.
  - 7 — Trabaja en el hogar como si no tuvieras el auxilio de tu madre. Obrá toda tu vida como si ella estuviera presente.
  - 8 — Aprende el arte de escuchar con paciencia, habla sin egoísmo, goza y sufre sin extremo, y tendrás mucho conseguido para ser feliz.
  - 9 — Acostúmbrate a ver en tu casa, la mejor de las residencias, y en tus padres los mejores amigos.
  - 10 — Trata y quiere a todos, hermanos, deudos, y criadas como a hijos. No olvides que la que no es buena amiga, no será buena esposa, y la que no es buena hija, no podrá ser nunca buena madre.
- Tomado del "Código de la joven Japonesa".

**United Fruit Co.**  
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de Julio los vapores PASTORES ULUA TOLOA y CALAMAKES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos puertos en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de salida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón via Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de salida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

**M. M. MARSH,**  
Administrador

### LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE  
FUNDADO EL AÑO 1915

Director: ROGELIO GÓLCHER  
Administrador: RICARDO FALCO M.

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes ADMINISTRACIÓN:  
7ª Avenida Este, N° 344  
Teléfono N° 71 :: Apartado 63  
San José Costa Rica

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

# El valor moral del arte y la belleza

El argumento del apóstrofo traidor ante el vaso de nardo derramado inútilmente sobre la cabeza del maestro, es todavía una de las fórmulas del sentido común. La superficialidad del arte no vale para la masa anónima los trescientos denarios. Si acaso la resaca es como a un culto estético. Y sin embargo, entre todos los elementos de educación humana que pueden contribuir a formar un amplio y noble concepto de la vida, ninguno justificaría más que el arte un interés universal, por que ningún encierra—según la tesis de Schiller—la virtud de una cultura más externa y completa, en el sentido de prestarse a un acordado estímulo de todas las facultades del alma.

Aunque el amor y la admiración de la belleza no se pudiesen a una noble espontaneidad del ser racional y no tuvieran, con ellos, suficiente valor para ser cultivados para sí mismos, sería un motivo superior de moralidad el que autorizaría a proponer la cultura de los sentimientos estéticos como un alto interés de todos. Si a nadie es dado renunciar a la educación del sentimiento moral, éste debe traer impíeto el de disponer el alma

para la clara división de la belleza. Considerad el educador de sentido de lo bello, el colaborador más eficaz en la formación de un delicado instinto de justicia. La dignificación, el ennoblecimiento interior, no tendrán nunca un artífice más adecuado. Nunca la criatura humana se adherirá de más segura manera al cumplimiento del deber que cuando, además de sentirle como una imposición, le sienta estéticamente como una armonía. Nunca ella será más plenamente buena que, cuando sepa, en las formas con que se manifieste activamente su virtud respetar en los demás el sentimiento de lo hermoso.

Cierto es que la santidad del bien purifica y enzalsa todas las groseras apariciones. Puede él indudablemente realizar su obra sin darle el prestigio exterior de la hermosura. Puede el amor caritativo llegar a la sublimidad con medios toscos, desahisados y vulgares. Pero no es sólo más hermosa, sino mayor, la caridad que anhela transmitirse en las formas de lo delicado y lo selecto; porque ella añade a sus dones un beneficio más, una dulce e inefable caricia que no se substituye, como un toque de luz.

JOSÉ ENRIQUE ROTÓ.

**COSTA RICA EN LA MANO**  
Anuario de Información y Guía de Interés general  
**PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00**  
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a  
**Librería Española**  
de María V. de Lines  
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

## Sobre la libre introducción del libro

Eso de la libre introducción del libro tiene un pero. Y es la prohibición de la importación de libros pornográficos.

En ello no estamos de acuerdo.

Esto es como la prohibición de las bebidas alcohólicas en los Estados Unidos. Entre más se active dicha prohibición más se envenena al pueblo, haciéndole consumir alcoholes de madera y revoltilos más desastrosos para el organismo que el alcohol de ley.

Cuando una cosa se prohíbe, viene el contrabando de la misma.

El que no quiere tomar licor, por más cantinas que haya, no las visitará.

Así, el que no quiera encharcar su mentalidad con las obras pornográficas, no le hace, por más libros y folletos que se saquen a la plaza.

Cualquier individuo, nombrado censor, puede con esto detener la circulación de libros instructivos en lo que

se relaciona a higiene y a combatir vicios ocultos, por el solo hecho de que su lectura tiene que ser llanamente explicativa y que para mayor ilustración, algunas gráficas que demuestran más prácticamente lo que con la lectura se quiere enseñar.

Por estas y otras muchas razones no creemos conveniente la reforma que se introdujo.

Un censor puede ser un sacristán y con ello se haría un daño a la cultura nacional.

Nosotros no estamos de acuerdo, en absoluto, con la moción del General Vollo, pues la iniciativa del diputado Sr. Padilla es explícita: libre introducción del libro. Y claro, un libro bueno es como la moneda legítima que excluye a la mala.

Los buenos libros cubrirán con tierra las malas obras.

Ojalá, pues, si se pudiera, que el Congreso reviera lo acordado anteayer y dejara el proyecto tal y como lo planteó el señor Padilla.

# Noticias extranjeras

**UNA MEDIDA FASCISTA**  
Roma.—La prensa fascista regocijada anuncia la concesión de plenos poderes al Gobierno belga para la solución de la crisis financiera en ese país, calificándola como una medida puramente fascista que simboliza la entrada del fascismo a su etapa internacional, en la que el método de Mussolini escopiado por otras naciones que buscan la restauración de la autoridad gubernamental.

"Es otra demostración de que en los momentos graves las naciones tienen que recurrir a la mano de hierro," dice el Imperio al llamar la atención de los demócratas a la necesidad de convencerse de que "la única manera de evitar las medidas excepcionales consistente es la adopción de un régimen severo y anti-demagógico."

**FIGURE LA LUCHA EN LAS MONTAÑAS DE ATLAS**  
Taza.—Continúa la lucha violenta en las montañas de

Atlas, encontrando resistencia tremenda las tropas al mando del General Freydenburg, pero la información oficial dice que las tropas francesas han ocupado toda la cima del centro de la cordillera.

La aviación ha estado activísima, habiendo efectuado 125 reconocimientos y 75 excursiones de bombardeo.

**ENVÍAN UN MANIFIESTO A COOLIDGE**  
Mailla.—Al inaugurarse el período de sesiones del cuerpo legislativo filipino, las dos cámaras aprobaron por unanimidad una resolución pidiendo a Carmi A. Thompson, representante personal del Presidente Coolidge, quien está investigando las condiciones en la isla, para que lleve al Presidente la expresión del "deseo constante e intenso de los filipinos de obtener su independencia absoluta y completa e inmediata."

## Velada de mañana en el Nacional

En honor al escritor costarricense don Matías Vincenzi se efectuará mañana en la noche una velada de arte, la cual ha sido cuidadosamente preparada por la comisión organizadora. Existe mucho entusiasmo y las localidades estaban ayer casi agotadas; como antes dijimos, el señor Vincenzi hará en breve su viaje a España y en esta ocasión se desea despedirlo con esta significativa fiesta, a la cual se invita a todos los admiradores y simpatizadores de la obra de nuestro escritor nacional.

## El misterio del suicidio de la joven Chassa

El suicidio de la joven Hortensia Chasse Blanco encierra un completo misterio. Algunas personas creen saber el motivo de tan fatal resolución tomada por dicha joven, pero no lo recogemos porque no se ha podido comprobar a punto fijo.

En una palabra, aun no se sabe por qué esa joven, simpática y culta se diera muerte, de manera tan singular, en una casa desconocida para ella misma.

Hortensia tenía muchas amistades, pero todas ellas ignoran la causa de su muerte, pues siempre la veían tranquila y con nadie se comunicaba en lo que respecta a cuestiones de carácter íntimo.

La familia de Hortensia reside en el Barrio México, y no fué sino hasta el medio día de ayer que se enteró de la desgracia.

El padre de la joven la creía en Cartago, y él mismo no acierta a qué se deba el hecho de que su hija se haya disparado un tiro de revólver.

- PRIMERA PARTE**
- 1.—Orquesta.
  - 2.—Elogio de Matías Vincenzi. Luis Dobles Segreda.
  - 3.—Poesías. Asdrúbal Villalobos.
  - 4.—Romanza Julia de Cael. Acompañamiento al piano por Enrique Jiménez Núñez.
  - 5.—Poesías. Rogelio Sotela.
  - 6.—Poesías. Po Tamayo.
  - 7.—Orquesta.
- (Intermedio)

- SEGUNDA PARTE**
- 1.—Orquesta.
  - 2.—Cuatro palabras sobre la novela «Atlantis» de Vincenzi. Justo A. Facio.
  - 3.—Andante. Spingato—Gran Polonesa. Chopin. Piano, señora Julia Alonso.
  - 4.—Poemas. Antonio Mediz Vollo.
  - 5.—Cantatas. Noé Solano y Carlos Mon.
  - 6.—Cuentos. Guillermo Mancha.
  - 7.—Motsés Vincenzi.
  - 8.—Elisa Cavalcauti. Cantos.

## Un grupo de revolucionarios obliga a unos conservadores a reembarcarse en Limón

Ayer, en la ciudad de Limón, en poco estuvo que hubiera una escaramusa a puñetazos entre unos nicaragüenses liberales o revolucionarios y otros conservadores que trataron de desembarcar al puerto, cuando la lancha que los conducía a Panamá tocó en Limón.

Los conservadores, al querer desembarcar para conocer el puerto, fueron detenidos por un grupo de revolucionarios, suscitándose con ello un incidente, temiéndose que tuviera graves consecuencias.

## Diferencia entre el cielo y el infierno

El soltero: en el cielo. El novio: en el purgatorio. (Un que pasó por los tres estados)

Un hombre por casarse no dijo de ser el mismo. Sin embargo...

Cuando soltero suele usar lentos y cuando casado anteojos.

Cuando soltero llega al teatro a las 8 y 30 y cuando casado a las 9 y 30.

Cuando soltero se alita todos los días y cuando casado los domingos.

Cuando soltero usa rayas en el pantalón y cuando casado redilleras.

Cuando soltero aparenta cinco años menos de lo que tiene y cuando casado diez más de lo que tiene.

Cuando soltero usa reloj de pulsera y cuando casado despertador.

Cuando soltero come fuera de casa y cuando casado come en su casa.

Cuando soltero su estado es desesperado.

Cuando soltero es una fuerza centrífuga.

Cuando soltero, trabaja ocho horas, duerme ocho horas y descansa ocho horas, pero cuando casado trabaja ocho horas, discute ocho horas y termina por obedecer en las otras ocho.

Cuando soltero debe al sastre y cuando casado paga a la modista.

Cuando soltero podrá celebrar este artículo y cuando casado se verá en la obligación de convenir, con su esposa, en que no tiene ninguna gracia.

CÉSAR CASCABEA.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

**Librería Falcó**  
Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO  
Apartado 638: Teléfono No. 71

- LIBROS SELECTOS**  
A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, A. Lorenzo
  - La Basílica fantasma, Pierre Loti
  - El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
  - Miscelánea literaria Juan Maragall
  - La ciencia y la metafísica, C. Gagini
  - La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
  - Lecturas, Angel Ganivet
  - La vida que pasa, Eduardo Zamacois
  - El estado docente, R. C. Meléndez
  - La canción triste, poesías, V. Medina
  - Del momento fugaz, L. Montalbán
  - Homenaje a Francia, varios autores
  - Desde Europa, José Enrique Rotó
  - Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
  - Páginas selectas, Jacinto Benavente
  - Antología hispano-americana. Nicaragua
  - Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
  - Pequeño ideario, Angel Ganivet
  - La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
  - Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
  - Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González
  - Por esos mundos, Rodrigo Soriano
  - Prosa epistolar, Marqués de Santillana
  - Aleluyas finas, M. Matoses
  - Palabras, L. Ruiz Contreras
  - Polvo del camino, Angel Guerra
  - Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
  - Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
  - Cuentos Alicia Peñana
  - Rataplan, Jo é M<sup>a</sup> Math-u
  - La niña Araceli, novela, J. López Vaide oro
  - Con el eslabón, Enrique José Varona
  - Antología de la versificación rítmica, Pedro Enriquez Ureña
  - De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
  - El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
  - Novelas, Lope de Ve
  - Rick, novela, Eduardo Zamacois
  - Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
  - Cosas más, Joaquín Dicenta
  - Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
  - Las cocineras del rosal, O. Jiménez
  - El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
  - Graziela, novela, A. de Lamartine
  - Al margen de la epopeya, E. Martín

- A \$ 0.75 EL TOMO
- Las ciencias históricas, E. Renán
  - Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
  - Brochaches, artículos, T. P. Mechini
  - Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
  - 37 novelas cortas, varios
  - Hermanito menor JM Charón y Calvo
  - De los jesuitas, J. Michelet
  - Temas varios, Eduardo Benet
  - Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
  - Crítica del cristianismo, F. Laurent
  - El utilitarismo, Stuart Mill
  - La propiedad, P. J. Proudhon
  - Vagamunderías, poesías, C. Gagini
  - Almabella, novela, Enrique Lodos
  - Antología de escritores jóvenes, varios
  - Chapas, co. P. de Selvo

- Alma de la Tarde, poesías, Blanca C. de Hune
  - Poemas modernos y exóticos, poesías Bartolomé G. Padz
  - Maños vecinos, Georges Clemenceau
  - El patio azul, Santiago Rusiñol
  - De sobremesa, Jacinto Benavente
  - Bronces de antaño, E. Calsamiglia
  - El Jardín de Epicuro, Anatole France
  - Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
  - Juan José, Joaquín Dicenta
  - Artículos, Eca de Queiroz
  - Las guarías del crepusculo, Napoleón Pacheco
  - El alma de la escuela, Luis de Zulueta
  - Ocios, varios autores
- A \$ 0.40 EL TOMO
- Las obras y los días, Eugenio D'Ors
  - Poesías, Edmundo Montagné
  - Algunas páginas, Remy Gourmont
  - Meditaciones, M. Medina Betancourt
  - Sus mejores cuentos, A. Montevero
  - Líneas, Andrés Tenza
  - El sexto matrimonio, H. de Régnier
- A \$ 0.50 EL TOMO
- Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
  - Frosas, José Asunción Silva
  - Cuentos grises, Carlos Gagini
  - Antología de la versificación rítmica, Pedro Henriquez Ureña
  - La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
  - Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura

**Depósito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334      Teléfono 61

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas  
ginger grande y pequeña

**TRAUBE**  
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale